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Zusammenfassung

        
Es soll der Einfluss der (bereichsspezifischen) Selbstwirksamkeit auf den Behandlungserfolg zu 3 Katamnesezeitpunkten (t1 = 6, t2 = 12 und t3 = 24 Monate nach Therapieende) bei 3 Patientengruppen mit unterschiedlichem Schweregrad der Alkoholabhängigkeit untersucht werden. In die Analyse wurden 3 Gruppen alkoholabhängiger Patienten (n = 169) eingeschlossen, wovon sich 65 Patienten in einer ambulanten Entwöhnungsbehandlung, 51 in einer stationären Kurzzeittherapie und 53 in einer stationären Langzeittherapie befanden. Die Selbstwirksamkeit wurde mit der Alcohol Abstinence Self-Efficacy Scale (AASE) erfasst. Der Behandlungserfolg wurde anhand der totalen Abstinenz zum jeweiligen Katamnesezeitpunkt operationalisiert. Die AASE differenziert in jeder Patientengruppe und zu jedem Katamnesezeitpunkt zuverlässig zwischen abstinenten und nicht abstinenten Patienten. Abstinente Patienten weisen signifikant höhere Werte in beiden Subskalen Zuversicht und Verlangen auf. Der stärkste Zusammenhang zwischen AASE und Behandlungserfolg zu t3 konnte für die stationäre Kurzzeitgruppe gefunden werden. Die Bedeutung der Ergebnisse für die klinische Praxis wird diskutiert.


      
        
Abstract

        
This study examines the relationship between (alcohol specific) self-efficacy expectancies and abstinence from alcohol measured at 3 follow-ups (t1 = 6, t2 = 12 and t3 = 24 months after treatment) in 3 groups of patients with different severity levels of their alcohol dependency. N = 169 patients were included (n = 65 outpatient treatment, n = 51 inpatient short-term and n = 53 inpatient long-term treatment). Self-efficacy was measured using the Alcohol Abstinence Self-Efficacy Scale (AASE). Treatment outcome was defined as complete abstinence from alcohol at time of follow-ups. The AASE differentiates reliably between abstinent and non-abstinent patients in each treatment group at the 3 follow-ups. Abstinent patients had significant higher scores in both of the two subscales confidence and temptation. The strongest relationship between AASE and treatment outcome could be found for subjects in short-term inpatient treatment. The impact of the results for clinical practice is discussed.
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